
Landesastenkonferenz (LAK)
Baden-Württemberg

Protokoll
über die Sitzung der Landesastenkonferenz Baden-Württemberg am 12. April 2015, an der

Universität Heidelberg

Beginn: 12:00 Ende: 16:13

Anwesende Mitglieder des Präsidiums: Lukas Schulz, Michael Heinl

Anwesende Delegierte der Verfassten Studierendenschaften:

Name Hochschule Stimmberechtigung?
Tilman Weidler HS Offenburg Ja
Kevin Korffmann Uni Heidelberg Nein
Maleen Steding Uni Freiburg Nein
Jonas Hermann Uni Freiburg Nein
Aljoscha Hartmann Uni Freiburg Ja
Thomas Walzer HS Reutlingen Ja
Simon Marx Uni Hohenheim Ja
Marc Mühlberg Uni Stuttgart Nein
Anas Tighilt Uni Stuttgart Ja
Patrick Haiber Uni Konstanz Ja
Johannes Janosovits KIT Ja
Richard Bader DHBW Ja
Alexander Schöpke DHBW Nein
Kevin Ackers PH Freiburg Ja
Jonas Speiser HS Heilbronn Ja
Torger Utech HS Pforzheim Nein
Weilong Trinh HS Pforzheim Ja
Ole Müller PH Heidelberg Ja
Henrike Arnold Uni Heidelberg Ja
Christian Kreklau Uni Mannheim Ja
Jan Senger KIT Nein
Joss Reinicke MH Freiburg Ja
Benedikt Gulde Uni Hohenheim Nein
Bettina Bocht PH Ludwigsburg Ja
Lukas Schulz Präsidium Nein
Michael Heinl Präsidium Nein

Gäste: Isabella Albert, fzs

Vollständige TO mit allen auf der Sitzung vorgenommenen Änderungen:

1. TOP1: Begrüßung und Formalia*

2. TOP2: Bericht aus dem Präsidium

3. TOP3: Rundgang der Hochschulen

4. TOP4: Bericht AK Semesterticket



5. TOP5: Bericht AK Lehramt

6. TOP6: Beschluss Positionspapier zur LehrerInnenbildung*

7. TOP7: Bericht AK BAföG / Perspektive 2020

8. TOP8: Bericht des Arbeitstreffen zu HoFi, Drittmitteln, Attest- bzw. 
Anwesenheitspflicht.

9. TOP9: Veranstaltung "Bilanz zur Wiedereinführung der VS"

10. TOP10: Landeslehrpeis*

11. TOP11: Austausch der VS-Vorsitzenden

12. TOP12: Sonstiges*

Protokoll: Thomas Walzer, ab ca. 16 Uhr Patrick Haiber

Sitzungsleitung: Lukas Schulz, Michael Heinl

TOP   1: Begrüßung und Eröffnung

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt.

Änderung Protokoll Mannheim -> „Uni Pforzheim“ wird durch „Hochschule Pforzheim“ 
ersetzt.

Das geänderte Protokoll wird mit 10 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.

TOP 2: Bericht aus dem Präsidium

Herr Barz zur nächsten LAK einladen?

7 dafür ,5 Enthaltungen, 1 Nein

->Einladung zum Treffen aller Landesvertretungen organisiert von der LaStuVe Rheinland-
Pfalz am 7.Mai (Mainz).

TOP 3: Rundgang der Hochschulen

->Uni Heidelberg: Institutionelle Kooperation im Lehramt; Renovierungen

-> PH Heidelberg: Personal wird eingestellt

-> HS Pforzheim Neuwahlen; QSM Verteilung  -> Geld wird an die Fakultäten verteilt; 
Parkplatzproblematik

->HS Heilbronn: Neuer Hochschulrat mit studentischer Beteiligung; Gründung einer 
Studierendenzeitung;  Einstellung von Personal für Studierendenschaft

-> PH Freiburg : Kooperationsvertag mit Uni Freiburg;

-> DHBW : QSM Verteilung; Qualität der Lehre; Stellungnahme zur Klausureinsicht;

plant die Ausrichtung eines Sportevent; Ermittlung der internen Prozesse zur Plagiatsfindung
an der DHBW; Preisverhandlung mit VVS um Studiticket mit Hochschulen aus Stuttgart



 -> PH Ludwigsburg: QSM Verteilung; Umzug des AstA; Nachfolgersuche

->KIT: Gespräche mit der Datenschutzbeauftragten (DSB), ein DSB für die VS ist nach ihr 
nicht notwendig; Aufsichtsrat (ständiges Studentisches Mitglied); Kinderkiste; Diskussion 
über Weiterführung der QSM;  Fahrradverleih mit NextBike in Diskussion

-> Uni Konstanz : Parkgebühren sollen auf Jobticket umverteilt werden; Festival auf Uni-
Gelände; ehemaligen Verein der Uni Konstanz soll stark gefördert werden, (Studierenden 
werden automatisch Mitglied im Verein etc.)

->Uni Stuttgart: Vernetzung mit München (Studiticket)

->MH Freiburg: QSM – Anschaffung neuer Instrumente; Semestermotto der Hochschule

->Uni Hohenheim: Kooperationsvertrag zwischen VS und Uni; Rechnungshofbesuch 
kommende Wochen

-> HS RT: Wahlen; Rechnungshofbesuch

->Uni Freiburg: Gespräch mit Uni wegen Zivilklausel; Wahlvorbereitungen; 
Wohnraumproblematik; Lehramtsreform

->Uni Mannheim: Wahlen; Gespräch QSM, Hochschulfinanzierung; NextBike;

-> HS Offenburg: -

TOP 4:   Bericht AK Semesterticket

->  Umfrage ist in der Vorbereitung (Conjointanalyse), Ziel ist den Bedarf und die 
Zahlungsbereitschaft der Studierenden zu ermitteln.

-> Wiki zum Semesterticket hat das KIT angelegt:  http://www.asta-kit.de/wiki/

-> Studierendenschaften sollen bis Ende April in ihren Rechenzentren abklären wie die 
Verteilung der personenbezogenen Links zur Umfrage möglich ist.

-> Arbeitet daran Fragen an die Parteien für eigenen Wahl-o-mat der LAK für die 
Landtagswahl BW 2016 zum Thema Semesterticket zuerstellen.

TOP 5:   Bericht AK Lehramt

-> Treffen in Stuttgart hat stattgefunden, hohe Beteiligung auch von sonst eher inaktiven 
Hochschulen

-> Masterstudiengänge für das Lehramt müssen aufgebaut werden.

-> plant (Protest-)Aktionen

-> Stellungnahme wurde auf dem Treffen im Vorfeld zur LAK erstellt, siehe TOP 13

TOP 6:   Beschluss Positionspapier zur LehrerInnenbildung*

->Top 6 wurde auf nach die Mittagspause verschoben, siehe TOP 14

TOP 7:   Bericht AK BAföG / Perspektive 2020

-> Derzeit haben Studierendenvertretungen und Landtagsabgeordnete keinen Überblick über
die durch den Hochschulpakt 2020 veränderte Finanzierung bezogen auf die einzelnen 
Hochschule in BaWü. Die meisten Hochschulen erläutern das die Umstellung den 
Gesamthaushalt der Hochschulen nicht erhöht.

http://www.asta-kit.de/wiki/start?do=register


-> Präsidium schreibt eine Anfrage an das Ministerium, das ermitteln soll wieviel Geld derzeit
die Hochschulen erhalten und wie viel Geld sie zukünftig vom Land erhalten werden.

TOP 8:   Bericht des Arbeitstreffen zu HoFi, Drittmitteln, Attest- bzw. 
Anwesenheitspflicht.

-> Treffen am Samstag im Vorfeld der heutigen LAK

-> Unterschiedliche Attest-Formen an den Hochschulen wurden besprochen und ein 
Schreiben an das Ministerium formuliert.

-> Diskussion wird auf nach die Mittagspause verschoben, siehe TOP 13

TOP 9:   Veranstaltung "Bilanz zur Wiedereinführung der VS"

-> Einzelne Studierendenschaften sollen sich am 10.Juni exemplarisch für die Einführung der
VS in BW vorstellen, Erfolge als auch Schwierigkeiten aufzeigen. Die Veranstaltung wird von 
den Regierungsfraktionen ausgerichtet.

-> freiwillige Studierendenschaften werden hierfür gesucht.

-> HS Pforzheim, Uni Konstanz, HS Heilbronn haben Interesse.

TOP 10: Landeslehrpeis*

-> Es werden in allen Hochschularten Hochschulen gesucht die VertreterInnen entsenden 
um den Landeslehrpreis  zu verleihen (3 VertreterInnen + 3 StellvertreterInnen). 
Interessenten melden sich beim Präsidium.

TOP 11: Austausch der VS-Vorsitzenden

-> Telefonkonferenz wurde mit Uni Konstanz abgehalten. Es werden weitere 
Telefonkonferenzen durchgeführt.

-> Forum ist in Bearbeitung

TOP 12: Sonstiges*

-> Uni Stuttgart:

Anfrage nach Arbeit des AK Bafög / Perspektive 2020

Antrag AK Bafög / Perspektive 2020 soll aufgelöst werden: 11 Ja-Stimmen 4 Enthaltungen

Arbeitstreffen zum Thema Hochschulfinanzierung wird bei der nächsten LAK stattfinden. 
danach evtl. Gründung eines Arbeitskreises

-> Uni Freiburg:

Nachfrage welche Vsen derzeit Mitglied beim fzs sind.   

-> Nächste LAK in Stuttgart (DHBW) am 17. Mai 2015

TOP 13: Bericht des Arbeitstreffen zu HoFi, Drittmitteln, Attest- bzw. 
Anwesenheitspflicht. Teil 2

Anmerkungen zu der Vorlage: https://titanpad.com/vnKgJc6PSl 

 Weiter HSen mit Symptomen auf Attesten: FB Inf Uni Stgt

https://titanpad.com/vnKgJc6PSl


 DHBW hat Anwesenheitspflicht, dies ist aber im Arbeitsvertrag geregelt, nicht in einer 

(Rahmen)PO.

 Änderungen zur Attestpflicht sind im Pad nachvollziehbar

-> ohne Gegenstimmen angenommen.

 Änderungen zur Anwesenheitspflicht sind im Pad nachvollziehbar

->5 JA, 0 NEIN, 10 Enthaltung -> Angenommen

Verfahren: Brief an Frau Ministerin Bauer (MWK) wird verschickt, ggf. bei nicht Antwort 
nachfrage was los ist -> Auf der nächsten LAK abstimmen, ob die Antwort + Anfrage 
öffentlich gemacht wird

Nebenbei: Einholung von Rechtsgutachten diverser HSen

Vorgehen und Brief mit 14 JA, 2 Enthaltungen, 0 NEIN angenommen.

Stuttgart +  Hohenheim verabschieden sich.

TOP 14: Diskussion + Beschluss Positionspapier zur LehrerInnenbildung Teil 2

 Zu Punkt A 6: Es fehlt eine Erläuterung in der Fußnote.

 Änderungsantrag zur Änderunge der Fußnote: „Vor allem im Primarbereich müssen

viele  LehrerInnen  fachfremd  unterrichten.  Die  Möglichkeit  des  Studiums  eines
weiteren Faches würde dieses Problem zumindest teilweise abschwächen.“ -> 11 JA,
3 Enthaltungen, 0 NEIN

Beschluss des Positionspapiers: 11 JA, 3 Enthaltung, 0 NEIN -> Angenommen

TOP 15 Sonstiges, Teil 2

Anmerkung von Michael (Präsidium): Aufgrund des nahenden Studienabschlusses legt  er
sein Amt mit sofortiger Wirkung nieder. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. Die
Arbeit hat ihm viel Spaß gemacht und er wird auch weiterhin hochschulpolitisch aktiv bleiben
und für Fragen zur Verfügung stehen.

Sitzung Endet um 16:13


